

Ein Beispiel, das Schule macht!



Kooperation von NAJU und Imkerverein Murrhardt

Die Kooperation des Murrhardter Imkervereins mit der Naturschutzjugend (NAJU) Murrhardt begründet sich auf die Initiative des NABU-Mitglieds Johann Peter Heer, der selbst Imker ist und sein interessantes Hobby im Rahmen des städtischen Ferienprogramms Kindern und Jugendlichen nahe bringen wollte. Schnell stieß dieses Hobby bei den Jugendleitern/innen, Kindern und Jugendlichen auf großes Interesse.

Die Idee eines eigenen Jugendgruppenbienenvolkes war geboren.

Zunächst einmal wurden dazu Projektmittel akquiriert, um die Grundausrüstung für das Imkern kaufen zu können. Zugleich besuchten die interessierten Jugendleiter Anfängerschulungen des D.I.B. Mit dem dort erworbenen Wissen und der Unterstützung durch den Imkerpaten Johann Peter Heer begann die Jugendgruppe im Frühsommer 2006 mit ihrer Imkerei.

Natürlich wurde die Naturschutzjugend Mitglied im örtlichen Imkerverein. Der Murrhardter Imkerverein stellte den Jungimkern einen Ableger kostenlos als "Starterkit" zur Verfügung. In mehreren Programmpunkten der NAJU-Murrhardt standen nun auch der Besuch und die Pflege des eigenen Bienenvolkes regelmäßig im Programm. Der Honigertrag wurde in den ersten Jahren von der Jugendgruppe vernachlässigt - es stand hier die Vermehrung des Völkerbestandes für die Kinder und Jugendlichen im Blickpunkt. In den kommenden Jahren ist jedoch das Ziel der Gruppe, den eigenen Honig auf dem Weihnachtsmarkt und bei anderen Festen gewinnbringend zu verkaufen. Viele der etwas älteren Jugendlichen haben schon ihr Interesse bekundet, auch selbst in die Imkerei einzusteigen.

Dieses Projekt, das in vielen anderen deutschen Gemeinden und Jugendgruppen der NAJU bereits ähnlich umgesetzt wurde und wird, zeigt die große Nähe und Schnittmenge der Naturschutzjugend (NAJU) und der imkerlichen Organisation Deutscher Imkerbund e. V. (D.I.B.).

Wir meinen, dieses Beispiel ist nachahmenswert und wir wünschen uns deshalb, dass möglichst viele Kontakte auf Ortsvereinsebene entstehen.

In der NAJU, der Jugendorganisation des Naturschutzbundes Deutschland NABU, sind über 80.000 junge Menschen unter 27 Jahren organisiert. Sie ist damit Deutschlands größter Kinder- und Jugendverband im Bereich Natur- und Umweltschutz. Die Organisationsstruktur der NAJU ähnelt der des Deutschen Imkerbundes e. V. mit Landesverbänden und Ortsvereinen.

Die NAJU bietet wertvolle Erfahrungsräume und Unterstützung für junge Leute, denen ihre Zukunft und das Wohlergehen der Lebewesen dieser Erde nicht egal sind. In themenbezogenen Projekten können die Jugendlichen ihr Wissen in Theorie und Praxis erweitern.

NAJU und D.I.B. möchten näher zusammenarbeiten, denn beide Verbände verbindet die Liebe zur Natur. Mit der Kampagne

“Be(e) in contact”

soll im Jahr 2009 das erste gemeinsame Projekt starten.

Auf den speziellen Internetseiten (www.beeincontact.de) wird ab Januar 2009 die Bienenhaltung vorgestellt und junge Menschen in den Ortsgruppen der NAJU an die Bienenhaltung herangeführt.

Von großer Bedeutung für die Kampagne ist es, wenn NAJU-Gruppenleiter Schulungen als Imker in den Imker-/Landesverbänden des D.I.B. absolvieren und damit in ihren Ortsgruppen Bienenprojekte initiieren können.

Die Mitgliederzahlen in den Imkervereinen gehen seit Jahren zurück. Deshalb müssen wir heute junge Menschen für die Bienenhaltung begeistern, um die Basis für die Imker von morgen zu legen.

Helfen Sie mit - für unsere Bienen und die Imkerei in Deutschland!

Haben Sie Fragen? Dann rufen Sie uns an:

Naturschutzjugend (NAJU) im Naturschutzbund Deutschland e. V.

Ralf Nentwich, Erfurter Str. 20, 75365 Calw-Heumaden

Tel. 0157/77828727, E-Mail: Ralf.nentwich@naju.de

Deutscher Imkerbund e. V., Villiper Hauptstr. 3, 53343 Wachtberg

Tel. 0228/932920, E-Mail: deutscherimkerbund@t-online.de

Eine Initiative von



DEUTSCHER
IMKERBUND E.V.

www.deutscherimkerbund.de



www.naju.de

in Kooperation mit



rentenbank



Bund der Deutschen
Landjugend